

CULTE DOMINICAL DU 18 JUIN 2023

NOTRE PÈRE QUI ES AUX CIEUX -99-

Ne nous induis pas en tentation, mais délivre-nous du malin

Matthieu 6 : 9-13

Maurice MWEHU, Pasteur

Après son introduction en trois messages de fortes leçons qui consistaient à ce que les disciples demandaient à leur maître, Jésus : « ...apprends-nous à prier comme Jean l'a appris à ses disciples » (Luc 11 :1), la série « Notre père qui es aux cieux » a déjà proposé six sections :

1. Notre père qui es aux cieux ;
2. Que ton nom soit sanctifié ;
3. Que ton règne vienne ;
4. Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel ;
5. Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien ;
6. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.

Toutes ses sections nous ont richement bénis en nous prenant plus au moins 3 ans pour les détailler, et la septième section aussi, nous bénira.

Cette section de Matthieu 6 : 13, dans ses parties a et b, est en termes simples et claires : « ne nous induis pas en tentation, mais délivre-nous du malin... ». Cette septième section est la seule qui introduit une personne étrange, le malin ou le diable ou encore Satan, qui n'a pas été mentionné dans cette prière modèle depuis que nous avons commencé.

Comment comprendre la présence du diable cité dans la prière sainte que les enfants de Dieu adressent à leur Père ?

Jésus-Christ, notre Seigneur, est l'auteur de cet enseignement et le seul pour nous l'expliquer.

Il l'a cité exprès, une façon pour lui de nous dire que : votre relation avec votre Père qui es dans les cieux (par la conversion), ne réjouit pas tout le monde dans l'univers car nous rencontrerons sur le terrain le malin et ignorer ses activités serait une erreur grave. Parmi ses activités, la séduction (tentation) dont il s'agit dans cette section, en est la première.

La conversion apporte une joie exceptionnelle, une assurance, une sécurité devant toutes les autres joies que nous pouvons aussi connaître à l'exemple d'une nouvelle maison, un mariage, un bon travail...

La conversion est la seule bénédiction qui soit beaucoup plus importante que toutes les autres bénédictions. Par elle, nous avons une nouvelle identité qui se travaille à l'intérieur, une présence de Dieu, une vie. De ce fait, elle nous donne la vie par laquelle nous avons accès au Père. Malheureusement, beaucoup d'entre nous ne connaissent pas cette joie.

Cependant, tout le monde ne se réjouira pas de cette joie intense, ni n'aimera ce bonheur. C'est la raison pour laquelle Jésus, notre Maître, nous prévient du malin, Satan. C'est dans ce sens que nous pouvons aussi comprendre la présence de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, une alerte de Dieu à Adam vis-à-vis du malin qui existait déjà avant la chute de l'homme. Il fallait que l'homme observe cette instruction de Dieu au sujet de l'arbre pour être prudent.

Le diable fera tout pour détruire notre relation avec Dieu ; il ne craint rien, ni n'épargne personne. C'est de Dieu que nous devons attendre cette délivrance du malin : « ...délivre-nous du malin... ». Cette prière nous concerne tous, tous les enfants de Dieu et ce, de génération en génération. Ceci pour nous avertir que la vie chrétienne est une lutte, un combat ; elle n'est donc pas à vivre à la légère.

Toutes fois, dans cette merveilleuse prière modèle, toute l'attention est dirigée sur le Père et non sur le malin. Le malin n'est cité qu'une seule fois et à titre d'objet d'information. Notre prière, nous l'adressons, de ce fait, à Dieu et non au malin. Nous n'avons pas besoin de consacrer notre temps au malin. Certes, le diable existe, les démons aussi ; mais nous devons nous concentrer sur Jésus seul par nos louanges, notre adoration, nos prières. Paul et Silas louèrent et prièrent l'Éternel et ce dernier les délivra des chaînes et même de la prison, Actes 16 : 25-36.

L'adoration et la louange brisent les chaînes et nous délivrent de toute sorte de situations.

Vivons normalement et en paix (Psaumes 34 : 8) !!!

Le problème n'est pas le fait que le nom du malin soit cité dans la sainte prière, mais la place qu'il y occupe ; il ne pèse pas, alors ne tremblons pas.

Nous prions pour nous et pour édifier notre foi ; quant à notre sécurité, Dieu s'en occupe.

Ce que Jésus-Christ voulait signifier au diable : Certes, tu seras évoqué dans la prière mais tu n'en seras pas le centre.